

## VIDAL VERDÚ, Tomás

Coadjutor (1913-2002)

**Nacimiento:** Bocairente (Valencia), 15 de enero de 1913.

**Profesión religiosa:** Sant Vicenç dels Horts (Barcelona), 16 de agosto de 1943.

**Defunción:** El Campello (Alicante), 22 de mayo de 2002, a los 89 años.

Nació el 15 de enero de 1913 en Bocairente (Valencia) y fue bautizado al día siguiente. Sus padres, Dionisio y Catalina, educaron en la fe cristiana a sus hijos, de los cuales Tomás fue salesiano y una hija, religiosa agustina.

Al acabar los estudios en la escuela, trabajó en una fábrica de hilaturas. Hizo el servicio militar en el ejército de la Segunda República, de 1936 a 1939. Después de la Guerra Civil, con ocasión de unos ejercicios espirituales, entró en relación con los salesianos del colegio de Alcoy.

Tras un año de aspirantado en Barcelona-Horta, hizo el noviciado en Sant Vicenç dels Horts, donde profesó como salesiano el 16 de agosto de 1943.

Fue a continuación destinado a la casa de Barcelona-Sarriá para sus prácticas pedagógicas durante un año. Al finalizar estas, fue enviado al colegio de Alcoy como maestro hasta 1971. Fueron 27 años de enorme actividad pastoral ejercida entre los jóvenes alcyanos. Fue después enviado a El Campello como encargado del centro juvenil durante tres años. De 1974 a 1977 estuvo en la casa de espiritualidad de Godelletay de 1977 a 1984 en la Casa Don Bosco de Madrid, colaborando en la librería. Finalmente volvió a la casa de El Campello, donde permaneció hasta su muerte.

Su formación inicial fue corta en el tiempo, pero intensa. Tomás traía una larga experiencia de apostolado seglar y pudo constatar que había actuado en salesiano antes de conocer a Don Bosco y a sus hijos. En Bocairente, su pueblo, había desarrollado una gran labor apostólica entre los niños y jóvenes hasta que, providencialmente, encontró en la Congregación Salesiana la meta ajustada a su específica y madura vocación.

Tomás fue siempre entusiasta, exigente, trabajador, compañero que convocaba dando el primer paso. Fue en su pueblo de Bocairente presidente de la Juventud de Acción Católica, director de la catquesis en la república, actor de la compañía teatral y animador de juegos y proyecciones cinematográficas.

Esa experiencia le vendría como anillo al dedo para su larga estancia en el colegio de Alcoy, en donde se entregó en cuerpo y alma a la escuela y al apostolado juvenil. Su labor más característica fue la atención a los jóvenes en la acción postescolar, sobre todo en el oratorio festivo que dirigió muchos años. Fue también un gran actor de teatro y director de varias compañías teatrales. Pero comprendía que lo más importante era la formación de catequistas y de esa convicción nacieron los llamados Grupos de Conquista que él dirigía y de los cuales surgieron numerosos jóvenes seglares bien formados, muchas vocaciones salesianas y sacerdotiales y hasta un obispo, el que fuera auxiliar de Valencia, don Rafael Sanus Abad.

Mostró también preocupación por el mundo obrero, que él conocía por dentro. En su vejez, se ofreció al inspector —sin conseguirlo— para formar parte de una comunidad de carácter popular, encuadrada en ambiente obrero, con acción apostólica directa y participando de su vida e inquietudes, dispuesto a colaborar aunque solo fuera, por su edad, en hacer de cocinero, arreglar la casa y la ropa...

Toda su actividad surgió de su vida espiritual, que él cuidaba y procuraba hacer profunda y vital.

Los años y la enfermedad vencieron sus ánimos y su entusiasmo, y falleció a los 89 años en El Campello, el 22 de mayo de 2002.